議会運営委員会理事会記録

平成23年1月13日(木)

杉並区議会

目 次

席次について	3
理事会の記録について	3
議員の辞職について	3
議会改革に関する検討調査第6次報告書について	4

議会運営委員会理事会記録

日			時	平成 2	2 3 4	年1	月 1	3 目	(木)	午	前 1	. 1	侍3	5分	\sim	午前	ĵ 1	1 時	f46	分
場			所	第2季] [会室														
出	席	理	事	理	事		小	Ш	宗	欠郎			理	事	•	横	Ц	1	え	み
	(4	名)		理	事		大	泉	時	男			理	事	•	鈴	木	=	信	男
欠	席	理	事	(なし	ر)															
理	事以	以外	の	議	長		小	泉	<i>-</i> \$-	すお			副調	義長		渡	辽	1	富=	上雄
出	席	議	員	議	員		河	津	利	恵子			議	員		大	槻	1	城	
事	務局		員	事 務	局	長	伊	┢藤	重	夫		事	务取	司 次 扱 足 局			£	野	宗	昭
				事務月代	哥次	長理	髙	i 橋	正	美		議担	会当	広係	報長	ŧ	‡	П	隆	央
				調 査 係	担	当長	鈴	木	眞玛	里子		議担	会当	法係	務長	木	1	原	正	朗
				議事	係	長	依	田	=	男		担	当	書	記	/	<u> </u>	坂	英	樹

小川理事 議会運営委員会理事会を開会する。

《席次について》

小川理事 議会運営委員会理事会は本日が初めての開催となるので、まず、席次についてお諮りいたしたい。

ただいまご着席の席でよろしいか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

小川理事 この席次で決定させていただく。

《理事会の記録について》

小川理事 続いて、理事会の記録については、要点筆記とし、理事全員の承認を得た後、閲覧に 供することといたしたいが、よろしいか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

小川理事 そのように決定をさせていただく。

なお、理事会の運営について、必要な都度、理事の皆様と協議の上進めていきたいので、よ ろしくお願い申し上げる。

《議員の辞職について》

小川理事 続いて、本日の案件のうち、まず議員の辞職について、事務局から報告をお願いしたい。

議会事務局次長 資料として、会派別議員氏名一覧をご配付している。新しい杉並の五十嵐千代 議員が昨年12月21日付で所属議員を辞職されたため、これに伴い、五十嵐議員の議席番号16番 を欠番とし、議席は変更しないことでいかがか。

また、五十嵐議員が所属されていた文教委員会と清掃・リサイクル対策特別委員会はそれぞれ1名欠員となるが、清掃・リサイクル対策特別委員会では副委員長でいらしたので、次回の委員会で副委員長を互選していただくという運びになる。

さらに、五十嵐議員が所属されていた各種審議会委員等については、土地開発公社評議員会 委員、障害者雇用支援事業団評議員会委員ともに欠員で対応していただくということでお願い したい。

以上である。

小川理事 この件について何かあれば。

鈴木理事 五十嵐議員が辞職されたという報告の中で、清掃・リサイクル対策特別委員会では副

委員長であったため、互選で副委員長を選出するということだが、持ち点制で今まで民主的に 決めてきた経過があり、そういう観点でいうと、持ち点に変わりがなく、同じ会派からの選任 をお願いする、という理解でよろしいか。

議会事務局次長 そのとおりである。

小川理事 ほかに何かあれば。

[「なし」と呼ぶ者あり]

小川理事 ただいまの説明のとおり決定してよろしいか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

小川理事 それでは、説明のとおり決定させていただく。

《議会改革に関する検討調査第6次報告書について》

小川理事 続いて、昨年12月20日付で議長に提出された議会改革に関する検討調査第6次報告書 について、本日、河津利恵子部会長、大槻城一副部会長にお越しいただいているので、当理事 会に報告をお願いしたい。

それでは、ご報告を。

河津議員 第6期議会改革に関する検討調査部会による検討調査のまとめについて、正副部会長 として、議会運営委員会理事会にご報告する。

昨年12月20日付で議長あてに提出いたした議会改革に関する検討調査第6次報告書をお手元 にご配付しているので、報告書に沿って説明をしてまいりたい。

第6期議会改革に関する検討調査部会は、記載の委員で構成され、昨年10月8日に第1回を 開催した後、12月20日まで、合計4回開催している。

報告書の構成は、目次に記載のとおりである。

2ページをお開きいただき、今回の検討課題であった議会だよりに関する検討調査について、 5ページにかけてまとめている。検討に当たっては、各区議会における議会だよりの状況に関 する資料をもとに、各区議会の実際の発行物を手にとって参考にしながら活発な意見交換が行 われた。

部会では、現在の議会だよりに対する意見交換、そしてテーマ出しを行い、抽出された課題を大きく4分野に整理した上で、それぞれの分野について議論を深めるという方式をとったが、読みやすさという視点から、現在発行している議会だよりよりも、特に文字を大きくする。そして段数を減らして、ページ数を増やす。それから、一部カラー印刷も取り入れるという点で全委員の意見が一致した。

また、紙面構成や、現在「広報すぎなみ」と一緒に新聞に折り込んで配布されている配布方法については、委員からさまざまな意見があり、今後の検討課題とするという点で意見が一致

した。

経費との関係については、資料をもとに質疑や意見交換が行われたが、現在の議会だよりに変更を加えることで読みやすくなるのであれば、ある程度の経費の増加はやむを得ないとの点で全員が一致した。印刷形態についても事務局から様々な資料を出していただき、現在よりもページ数を増やす、あるいはカラー印刷とすることにより、多少ページが増えることで増刷になったとしても、一番経費がかさまない方法としてこの結果を導き出している。

7ページ以降は、資料編として、部会資料を添付している。

現在の議会だよりは非常に文字数が多く、紙面を開いただけで圧迫感があるので、より多くの区民に議会の活動を、議員の活動を知っていただくという意味で、読みやすい紙面づくりを目指してまとめた今回の提案を議会としてぜひ実現いただけるようお願いしたい。

以上、雑駁ではあるが、第6期議会改革に関する検討調査部会の報告とさせていただく。

小川理事 ただいまの報告に対して何かあれば。

鈴木理事 部会では、かなりいい提案が様々されている。これらが段階的にでも進んでいけば、現在よりももっと読みやすくなり、多くの人が議会に関心を持っていただける方向に役立つ中身になるのではないかと私もメンバーの一員として思っている。確認したいのは、予算との関係で、こうした提案の実現は次年度からという認識でよろしいか。

議会事務局次長 既に23年度予算については議会として区長部局に予算要求をしているため、新 しい予算の範囲内で対応できる部分については、理事会のご決定をいただいた上で対応してい くことになる。仮に増額が必要であれば、それなりに財政的にも対応していかなければならな いと考えている。

副議長 確認だが、区報と同じく、議会だよりもPDFで議会ホームページに掲載されているのか。

議会事務局次長 PDFで掲載をしている。

小川理事 ほかに何かあれば。――それでは、ご報告をいただいた河津部会長と大槻副部会長に 深くお礼申し上げる。

小川理事 本日の理事会は以上であるが、ほかに何かあれば。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

小川理事 本日の議会運営委員会理事会を閉じる。

(午前11時46分 閉会)